

SENSIBILISER AUX DANGERS DE LA ROUTE PAR L'ART ET LES MOTS : LE PROJET 102 S'EXPOSE SUR LE CAMPUS UNIVERSITAIRE

Mercredi 06 septembre, Catherine BIHEL, Conseillère déléguée de l'Agglomération du Cotentin en charge de l'Orientation, de la Promotion des Formations et de la Vie Étudiante représentant David MARGUERITTE, Président de l'Agglomération du Cotentin et Président du Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CISPD) a présenté aux côtés de Patrice GUILLERM Directeur délégué du pôle de Cherbourg IUT Grand Ouest Normandie et de Rachid MAKHLOUFI Directeur de l'ESIX Normandie, le Projet 102 réalisée par l'association Vict' w'Art. Cette exposition nationale itinérante rend hommage aux 102 victimes de la route de 2019 et sensibilise le public

sur les dangers de la route en liant mots et art. Invitée par le CISPD, Le Projet 102 répond à un des objectifs de sensibilisation du public identifié dans le plan d'action de ce dispositif.

La prévention de la délinquance

Depuis 2007, la loi prévoit que les dispositifs locaux de Prévention de la Délinquance relèvent des compétences obligatoires des Communautés d'agglomération. Aussi, depuis sa création au 1^{er} janvier 2017, l'Agglomération du Cotentin a initié la mise en place d'un Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CISPD).

Présidée par David MARGUERITTE, Président de l'Agglomération du Cotentin, cette instance est composée de représentants de l'Etat, de la Justice et du Département mais également d'élus locaux et de membres d'associations, d'établissements ou d'organismes intervenant dans les domaines de la prévention, la sécurité et l'aide aux victimes.

L'un des premiers objectifs de ce réseau local était d'élaborer une feuille de route partenariale visant à mutualiser les ressources et à définir des objectifs d'actions communs pour lutter contre l'insécurité et prévenir la délinquance sur le territoire du Cotentin.

Cette feuille de route stratégique se décline autour de 3 axes :

- Lutter contre les violences intrafamiliales et sexuelles ;
- Assurer la tranquillité publique et résidentielle ;
- Prévenir les addictions et les conduites à risques.

Enfin, un axe transversal est consacré à la coordination, l'animation et l'évaluation de cette démarche.

L'accueil du Projet 102 pour sensibiliser le public à la responsabilité de chacun sur la route s'inscrit pleinement dans ces objectifs.

« Cette exposition itinérante a déjà beaucoup voyagé en France dans les hôpitaux, les centres de rééducation, les centres commerciaux, etc. Nous sommes ravis de pouvoir l'accueillir dans le Cotentin car elle répond particulièrement aux enjeux de sensibilisation que vise le CISPD présidée par David MARGUERITTE, rappelle Catherine BIHEL, Conseillère déléguée de l'Agglomération du Cotentin. En l'implantant sur le site universitaire, nous avons également l'opportunité de toucher un public jeune pour lequel il est primordial de rappeler les dangers de la route. Si cette exposition peut faire prendre conscience des drames qui peuvent être évités, nous aurons déjà remporté une première victoire ».

Le Projet 102

Le Projet 102 est porté par l'association Vict'w Art créée par un collectif de citoyens engagés, animé par la volonté d'alerter, de conscientiser, de sensibiliser aux dangers de la route. La volonté du collectif est d'inviter à la réflexion autour de la mortalité dérangeante qui touche les plus jeunes et les plus vulnérables

Cette exposition regroupe 102 œuvres d'artistes présentés sur des panneaux photos accompagnées à chaque fois d'un témoignage de victimes d'un accident de la route, de leurs familles, de soignants, de représentants d'associations etc. Ainsi chaque panneau rend hommage à chacun des 102 enfants décédés en 2019, dans un accident de la route en France. C'est encore une réalité aujourd'hui : deux enfants sont tués chaque semaine sur les routes de notre pays.